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学院召开 2011 暑期学习营闭营仪式暨中层干部培训班 

伴随新学期的开始，8 月 25 日学院组织召开了 2011 年暑期学习营闭营仪式

暨中层干部培训班活动。闭营仪式上于静副院长从学习营主讲人涉及面、特点，

学习营活动形式、教师感言上交及出勤情况，进行了全方位的总结；吴宗保院长

作了《2011 年上半年总结和下半年工作部署》；苏敬书记向全院教师提出了骨干

校建设的工作要求。会议由韩剑颖副书记主持，李长霞副院长宣布了学习营获奖

名单。 

汽车工程系  杜永泉 

 

今天学习议题是“访企业问学生，谈合作论

育人，共议人才培养大计”。 

其中，华苑丰田 4s 店，曹钢经理一番话我很

有感触，他说教师在课堂上就是行业技术的昨

天，企业的现状就是行业技术的今天，而和员工沟通、了解企业需求是行业技术

的明天。由于经济转型，中国经济发展调整期的紧迫感，每 6个月汽车更新汽车

新技术前沿知识，把知识固化给学生，实现教学相长，作为汽车专业的老教师，

我深有感受，汽车行业新技术更新特别快，我们教授专业课时要时时更新，紧跟

行业步伐，不能一成不变，才能保持学生的竞争力，缩短学生适应企业的时间，

给学生一个好的职业开端。 

另一个我比较有感触的问题是，学生定位问题，几个企业老总都提到了职业

规划，学生定位问题，让学生知道踏踏实实从基层做起，为自己未来职业规划蓝

图。在以后的专业课程讲述过程中，为我提出了新的所需添加的内容。 

航运工程系  马 强 

校企合作访谈活动交流会涉及的八个问题，具有较强的专业性，也具有很好

的普及性和现实性，谈谈自己的感悟。 
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1．对于挫折教育和抗风险教育，急需我们研究学生顶岗及就业 1-2 年有哪

些风险类型，再谈应对。 

2．“在校是好学生，在企未必是好职工”。这句话可商榷，是两个坐标的、

评价主题、评价标准，当然也有人才规格定位及人岗配比问题。 

3．下企业：必须坚定不移，同时必须是全员的，承担就业指标及合作任务

的。 

物流工程系  姜丽丽 

今天我观看并参与了“访企业问学生、谈合作论育人”的访谈节目，收获颇

多。主要有以下三点： 

第一、再次确信校企合作培养是一条正确的道路，要一直走下去。 

   津工超市的卢总说：“想要基业长青的企业一定要把第一棵树中到企业里；职

业教育是与企业对接最好的模式；高职院校大学生适合服务型企业的基层管理岗

位。”校企合作培养是连锁专业的固定模式，这一模式原本是在我们师资和实训

室的匮乏的情况下被动的产生的，但是几年坚持下来，却发现这条路很幸运的走

对了。易初莲花、世纪联华、人人乐、苏宁、津工超市、物美，伴随着一个个合

作项目的展开和结束。作为一名普通教师，我在其中学习到的知识实在太多不能

用简单的语言来概括，在其中锻炼的能力更是超乎自己的想象。虽然我也曾遇到

了很多困难，今后还会有各种挑战，但是正确的道路就要走下去，更何况这还是

一条美好的道路。 

第二、亲眼看到到教师对学生的影响力，今后的工作要注重个人修养。 

   “以人为镜，可以明得失”。学生是老师的一面镜子，通过这面镜子可以看到

自己的工作水平。今天几乎所有的嘉宾都提到了员工素质和职业素质，想想是这

样的，没有进入社会和企业的学生会有意无意的以自己的老师为榜样，我们的个

人形象，我们的职业素养，我们的工作态度乃至我们的一言一行无不强烈的影响

则学生。我要坚持学习，提高修养，工作中注意自己的言行举止，为了学生做一

个合格的榜样。 

第三、深切感到自己肩上的责任大，特别希望能把学生托到更好的平台。 

听了今天的访谈，特别是毕业生的访谈，心里感动也很心酸。我们的学生都

很不错，他们渴望知识，需要一份合适的工作。听到他们的工作很辛苦，他们离

 2



 

开学校以后克服的种种困难，我心里不是滋味。因为，我们其实可以做到更好一

些。不能说我们做到不够努力，但也确实有懈怠的时候，如果能静下心来好好规

划，制定完善的机制，完全可以一步深化合作，提高学生的培养质量，提升学生

的就业起点。让学生走向工作岗位的时候会更从容，更有自豪感。 

教学督导室  张卫红 

如何组织订单班的教学内容，采取什么样的教学组织形

式，能够既满足企业对人才规格的要求，又要兼顾为学生将来实现职业生涯的可

持续发展奠定一个较宽的专业基础，使学生也能够适应行业内不同企业的工作要

求，我想这是我们应该认真研究的课题。 

汽车工程系    赵 宇 

我觉得我们学校不是岗前培训班，企业需求的是质优价优的人员，但学校每

年要面临招生的竞争问题，摆在面前的学生别无选择，这就需要校企合作过程中

要职责分清。企业需要的高智商、高情商、沟通能力强、抗打击的心态、抗风险

的能力不是职业教育完全能解决的。但我需要思考的是我该做什么？作为职业教

育者要想提高自己的专业技术能力，首先要克服心理障碍、战胜自己，下到企业

车间参与到生产实践中去，只有这样，我回到课堂，我才能按照企业的标准去要

求学生，才能提高学生的动手能力。这样培养出来的学生才能缩短今后走向企业

后的培训时间，给企业带来更大的效益。另外德育教育的问题也是今天探讨的主

要问题，我赞同身教重于言教的观点。我认为教师的一言一行时刻影响着学生，

教师的举止就是最好的教材，要想培养出企业满意度高的学生，应该有个让学生

满意度高的教师。另外我觉得对教师假期的培训也使得教师站在了一个更高的高

度教书，不再只拘泥于课本的教授。只有站的高才能看的远，这样才能培养出有

发展、有魄力、有成就的学生。 

经济管理系   李 勤 

在最后一场文科毕业生看学校，我们报关专业优秀毕业生冯彦峰简短的汇

报，作为老师我感到很欣慰，他是我们专业的骄傲，学生的成功是老师的成就。

我在分享他事业成功的喜悦的同时，始终在思考一个问题：作为老师应该如何教

会学生感恩。 
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会前刘书记让我准备一个和报关学生的互动问题，当我听说来的是 02 级第

一届毕业生时，我就有些茫然了，开始思考我的需要，希望他能帮助我解决我教

学中的困惑。 

正如学生最后说的我今天来向学校和老师们汇报我这些年的成就，分享我的

成功的喜悦，毕业离校将近 7 年了，这些年我也几乎没有和学校联系，学院现在

的发展我不太了解，我也不好多说了。 

当我听得到这时，我始终在台下思考，如果我和他互动那我要说的就是拜托

他，也让他有机会转告他的同学们，“有时间常回家看看，学院的发展需要你们！

老师需要你们！你的学弟学妹们更需要你们！我们在叹息学生一届不如一届时你

们的成就激励老师们！希望你有机会能经常回学校和我们专业老师进行研讨，我

们的专业建设、课程建设和人才培养方案的实施等教学需要你们的指导！这也是

一个毕业生对母校应尽的责任！作为企业经理人对社会应尽的责任吧！” 

基础教学部   李永凯 

我们要钻研行业、钻研企业、钻研技术，掌握知识的动

态，要走在企业行业的前头，如果说现代企业的发展重心是建立学习型组织，那

我们学校就应该是学习型组织的标杆与排头兵；我们要提升自身的价值，特别是

面对企业我们应当是有价值的资源，能为企业带来潜在的收益。二是，我们要行

动起来，要想打破企业对教师的既有思维定势，我们就要尝试在体制上的创新，

建设一种对接校企双方利益诉求的合作模式，我想这应该是校企合作的长久根基。 

基础教学部   左连萍 

图书馆的建设是朝着数字化进行建设，这是时代的要

求，是社会发展的要求，也是广大师生的要求，但是图书馆不仅仅只是资源的提

供，对所需资源进行服务，也不能放弃图书馆原有的其他服务功能，比如说为学

生的综合实践活动室，研究性学习室以及各种主题活动提供相关的信息与场地

等，还有就是餐饮服务这些都是学生日常学习生活必须的。再就是在图书馆应该

提供免费的网络服务功能，让学生在图书馆的每一个角落都能对我们所提供的资

源进行共享。 
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